

—E. De 73 députés élus par les électeurs de chaque comté.

—M. Les électeurs ne doivent-ils pas apporter un grand soin dans le choix de leur député ?

—E. Les électeurs doivent voter suivant les conseils de leur conscience, les besoins du pays et à la lumière des enseignements de notre histoire nationale.

—M. Tu parles comme un homme, Hypolite, reste fidèle à ces principes de ta jeunesse et tu deviendras un citoyen modèle.

—M. Norbert, nommez-moi donc laquelle des trois branches qui composent notre Législature provinciale joue le rôle le plus actif et le plus efficace ?

—Norbert. C'est l'Assemblée législative, qui seule a le droit de voter les deniers nécessaires à l'administration publique et possède en commun avec le Conseil législatif, mais à un plus haut degré, en pratique, le droit de faire les lois se rapportant à l'éducation, au mariage, au dîme, aux registres de l'état civil, aux municipalités, aux institutions de charité, aux terres publiques, à la colonisation, à l'agriculture, aux mines, etc., etc.

—M. Vous avez parfaitement compris ce que je vous ai dit. La prochaine fois nous parlerons du *Conseil législatif*.

C.-J. M.

### La discipline à l'école

(Pour l'Enseignement primaire)

Le dictionnaire donne pour définition à ce mot :

“ Ensemble des lois et règlements qui régissent certains corps.”

Mais en pédagogie on a souvent une idée fautive de ce mot. Plusieurs pensent que la discipline consiste à tenir les élèves comme des statues, de les faire manœuvrer comme

des machines. Et c'est surtout les débutants qui sont imbus de cette grave erreur.

Si un élève dit un mot à son voisin, s'il fait une espièglerie, vite, on lui inflige une sévère punition. Cela le décourage et lui fait détester l'école.

Voici selon nous la vraie discipline.

Que le maître soit digne et noble dans sa classe ; que sa tenue soit irréprochable ; que le plus grand ordre règne sur son pupitre ; que ses matières de classe soient disposées de manière à ce que chaque chose se fasse en son temps ; qu'il traite ses élèves non pas comme un censeur, mais comme un père, afin de gagner leur affection ; que ses leçons soient intéressantes et attrayantes. S'il suit cette ligne de conduite, je l'assure qu'il n'éprouvera pas de difficulté à conduire ses élèves, et que la discipline régnera dans son école. Si un élève s'oublie, (il ne faut pas oublier que l'enfance est légère) qu'il le rappelle à l'ordre, mais qu'il ne lui adresse pas des paroles dures et évite les punitions corporelles.

Voilà le secret d'obtenir une bonne discipline dans une école.

### Conseils pédagogiques

Je crois que tout le secret de la bonne pédagogie est dans ces termes : *apprendre et apprendre à apprendre*. Malheureusement, si tous nos instituteurs enseignent de bonnes choses, on ne peut pas dire que tous s'appliquent à cette culture de l'intelligence, sans laquelle rien ne peut réellement profiter à l'enfant ni dans le présent, ni dans l'avenir. On nous dit que c'est le comble de l'art ; il faut néanmoins y atteindre.

Nous allons, si vous voulez bien me suivre, prendre ce défaut sur le fait, afin que chacun s'applique à fortifier les points faibles.

S'il est une partie de l'enseignement qui